

**Ricos  
y poderosos**Marco A. Mares  
marcomaresg@gmail.com

## PIB, recorte optimista de Hacienda

La secretaria de Hacienda finalmente recortó su proyección de crecimiento para la economía nacional al cierre de este año 2022.

El Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 3.4%, en lugar del 4.1% que había proyectado previamente.

A pesar del "hijeretazo", Hacienda mantiene el optimismo.

El secretario **Rogelio Ramírez de la O** está convencido de que el ciclo de la recuperación económica nacional interrumpida en 2021, todavía no concluye.

Ha dicho que hay una reserva de demanda que está insatisfecha y aunque por el momento no se cumpla la expectativa de crecimiento de 4.1% no significa que deja de existir ese potencial para el año 2022, en el momento en que tome de nuevo, una curva ascendente.

Esa es la visión del responsable de la política económica de México.

El hecho es que Hacienda revisó su cálculo, mucho después de que la mayoría de las firmas bancarias y agencias calificadoras vienen recortando sus pronósticos.

La mayoría los ha colocado en alrededor del 2%.

Como lo anticipó el responsable de las finanzas públicas, Rogelio Ramírez de la O, esperarían hasta el último momento para presentar los pre Criterios de Política Económica, con el propósito de contar con la mayor cantidad de información posible para revisar su proyección y tener la mayor cantidad de elementos que permitan una mejor planeación de las finanzas públicas.

La nueva proyección de Hacienda parece todavía muy optimista respecto del resto de los expertos que dan seguimiento a la economía mexicana.

Justo el jueves pasado, el día previo al anuncio de Hacienda, los analistas consultados por el Banco de México (Banxico) recortaron su previsión de crecimiento económico a 1.8%, desde el 2% vaticinado en el sondeo previo.

Es el resultado de la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado de febrero realizada por el banco central.

A principios de marzo, Banxico, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja, revisó a la baja su pronóstico.

El banco central mexicano recortó su proyección de crecimiento del país, a un máximo de 3.2% en 2022.

Calculó que el PIB de México será de entre 1.6 y 3.2% para 2022, indicó la nueva gobernadora de Banxico.

El jueves pasado Citibanamex preveía que Hacienda recortaría su previsión de crecimiento de 4.1% a 2.8%.

Citibanamex es una de las firmas financieras más pesimistas en su pronóstico de crecimiento económico.

Estima que el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá apenas 1.3 por ciento este año.

Rogelio Ramírez de la O apuesta a que el crecimiento económico nacional sí puede detonar e incluso alcanzar una mayor tasa a la recortada en viernes pasado en virtud de la obra pública que está realizando el gobierno lópezobradorista: el Tren Maya, el corredor Transísmico, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y otras menos publicitadas.

El funcionario considera que es posible detonar el crecimiento del país con la inversión pública sin recurrir a los esquemas de Asociación Pública Privada porque asegura que estos le salieron muy caros al país.

También advierte que todavía hay mucho desperdicio en los balances del sector público y hay muchas bolsas de recursos que se pueden obtener.

Lo que sí le preocupa al secretario de Hacienda es la inflación. Aunque advierte que los programas para evitar que se eleve el precio final al consumidor de la gasolina han sido positivos y que el gobierno mexicano analiza alternativas para enfrentar los impactos inflacionarios en los granos.

Esto es congruente con lo que en días pasados anunció el presidente López Obrador en torno a un posible control de precios.

En suma lo que parece evidente es que no habrá cambio de ruta y que no se descartan políticas públicas recicladas antinflacionarias.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	27	04/04/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

¡A ver cómo nos val

**Atisbos**

TELEFONO DESCOMPUESTO.- Hay un peligroso teléfono descompuesto entre México y Estados Unidos.

O al menos eso es lo que parece después de la reunión que sostuvieron el viernes pasado en Palacio Nacional el enviado especial sobre el cambio climático de EU, **John Kerry** y un grupo de empresarios de ese país y el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Este último desmintió a Kerry y al embajador de EU en México respecto a la supuesta constitución de un equipo de trabajo para dar seguimiento a la Reforma Eléctrica.